

l'éternité. Nous devons donc pleurer devant le Seigneur, si nous voulons mériter une consolation éternelle au milieu des délices ineffables du ciel. Ce don des larmes nous fait ressembler davantage à Notre-Seigneur, qui a été appelé l'*homme de douleurs*.

#### Blanc bonnet et bonnet blanc

Il est expédient de prendre des mesures qui permettent à l'exécutif, dans les circonstances graves qui requièrent l'exercice du pouvoir de désaveu et du pouvoir d'appel en ce qui concerne la législation en matière d'éducation, de renvoyer des *points importants de droit ou de fait* à un haut tribunal de justice, pour y être entendus et considérés de telle manière que les autorités et les parties intéressées puissent y être représentées et qu'une opinion raisonnée puisse être obtenue pour l'information de l'exécutif.

Résolu que dans les circonstances solennelles quand il s'agit du désaveu d'une législation scolaire ou de l'appel contre cette législation, que l'exécution ne procède pas sans avoir soumis à un haut tribunal judiciaire les questions importantes de loi ou de faits de manière à ce que les parties intéressées puissent être représentées et que l'exécutif puisse obtenir des informations pour sa gouverne.

#### Catholic Directory pour 1895

Le dixième volume de cette importante publication vient de paraître. Cette nouvelle édition est encore plus complète que les précédentes. Ainsi, elle donne, à la suite du nom de chaque paroisse, ses missions, le nombre de ses écoles, couvents, académies et des élèves qui les fréquentent, ainsi qu'une liste alphabétique de tous les endroits où il y a des églises ou chapelles catholiques. Prix : 50 centins.

#### JOSEPH-CHARLES TACHÉ

J'ai été prié de dire quelques mots sur M. Taché, ancien Sous-Ministre de l'Agriculture et des Statistiques à Ottawa et un des quatre professeurs que la mort a ravés à l'Université Laval cette année.

C'est un hommage et une justice que l'Université veut rendre à la mémoire de cet homme distingué, qui figure depuis trente-trois ans sur la liste de ses professeurs, bien qu'il n'ait pas enseigné *de facto*. En effet, si M. Taché n'est jamais monté dans la chaire professorale, il n'en a pas moins mérité à bien d'autres titres, la vive et perpétuelle reconnaissance de l'Université : il a été l'un de ses plus insignes bienfaiteurs.

Je n'entreprendrai pas de faire la biographie de M. Taché : les journaux, qui ont été unanimes dans le tribut d'éloges qu'ils lui ont décerné, viennent d'entrer à ce sujet dans des détails qui sont présents à la mémoire de tous. Je me contenterai d'appuyer sur les côtés saillants de son caractère, qui serviront peut-être à le faire apprécier davantage.

JOSEPH-CHARLES TACHÉ, et non pas JEAN-CHARLES TACHÉ, comme il est généralement nommé, était de bonne race. Les noms les plus anciens, qui figurent